

EL NOTICIERO

Año I.—Núm. 101—Palma de Mallorca

Sábado 29 Octubre 1904

Una peseta al mes

EL NOTICIERO

PROXIMAMENTE GRANDES REFORMAS

Angustia mundial

Ansiedad como la reflejada ayer por las noticias referentes al conflicto ruso-británico, no la recordamos en los anales del mundo. En otros tiempos cuando se tenía en ciertos países conocimiento de estar otros dos lejanos en guerra, ya esta había terminado. Ahora por cuestión de minutos se conoce el detalle de todo suceso, aún el acaecido en nuestras antipodas.

Así, ayer de madrugada, pudo nuestro corresponsal en Madrid, á las 4'30 peneros telegramas con las noticias de Londres y Gibraltar de las doce de la noche y llegar éstas á nuestros lectores con solo escasas catorce horas y esto aún por la hora de salida, porque nosotros ya las teníamos á las 6 de la mañana.

Nunca se abrió tanto nuestro espíritu como al leer estos telegramas. Hace días venimos previendo que Inglaterra—heredera digna en procedimientos de Cartago—no consentirá en manera alguna que la escuadra del Báltico llegue á aguas del Japón, porque conoce la fuerza de su composición y la superioridad que alcanza sobre la japonesa. Los buques de Rojestvensky en aquellos mares terminan la guerra decididamente y con una paz onerosa para el Japón pierde Inglaterra una aliada y servidora en el Pacífico y todo un ensueño de recuperación de millones de de libras esterlinas prestadas á aquel Imperio y esto es lo que conviene á Inglaterra.

Interesa á esta nación debilitar la fuerza de Rusia, que cada día vá realizando á paso de tortuga el pensamiento de Pedro Romanoff, y caerá más pronto ó más tarde sobre la India, en su expansión por hallar mar libre, desde el que pueda expedir sus productos. Y como el prestigio del gran coloso del Norte aumentaría, á pesar de su gran sangría económica, esto es lo que en manera alguna conviene á los ingleses.

La razón del actual conflicto está en la enemiga eterna que se tienen estas naciones separadas en su desarrollo comercial y colonial por las altas cimas del Himalaya y los picachos que rodean la montaña gigante. Ya se han encontrado en el Tíbet, y la aventura le vá saliendo costosa á Inglaterra. Por este camino es muy fácil que ésta no llegue nunca á China, porque el Gran Lhama será mayor obstáculo que la Gran Muralla.

Asusta pensar lo que pudiera ocurrir si llegaran á ser un hecho las amenazas que implican la movilización de escuadras inglesas y las declaraciones de algunos políticos y marinos británicos. Que existe en el fondo mucha verdad de la que viene diciendo la prensa y que el telegrafo nos ha transmitido, se demuestra por el hecho de la inopinada marcha del crucero «Alis» ayer mañana, después de recibir instrucciones y á las pocas horas de haber llegado de Alcudia, cuando se creía por sus tripulantes que en estas aguas permanecerían próximamente un mes, teniendo concertado para hoy un *match* en el Velódromo de Tirador con socios del «Veloz Sport». La concentración de las fuerzas marítimas inglesas, diseminadas por todos los rineones del mar, se vá verificando.

Grave, muy grave es el fenómeno. Si esta concentración terminara con la detención de la escuadra del Báltico, mucho nos tememos que á los 99 años de Trafalgar, las aguas del Estrecho, vuelvan á enrojecerse con sangre de marinos.

El orgullo ruso, más exaltado aún que el británico, no consentirá que así se le humille y se le mine su prestigio. Preferirá hundirse en el mar antes que pasar por la vengüenza de retroceder. Pero es que á Rusia vá ligada Francia por simpatía, por alianza y pactos, por intereses y tras éstas sigue Alemania, que juntas reúnen un poder naval muy superior al inglés, al menos en material moderno.

La conflagración europea tan temida puede estallar en estos días. La tensión de los Estados es extraordinaria. Las sal-

picaduras de la guerra, que en Febrero hizo famosa la frase Maura, nos llegan ya. Si el problema se ha de decidir será por fatalidad del destino en nuestras costas y ante nuestros ojos.

¡Dios salve á Europa!

Nuevo rey de Sajonia

El nuevo rey de Sajonia que ha tomado el nombre de Augusto III, está en la fuerza de la edad; tiene treinta y ocho años de edad. Ha sido educado militarmente como los príncipes alemanes. A los siete años estuvo sometido á la férula de un preceptor, el barón de Oér, un militar que abandonó luego la milicia para ponerse á las órdenes del príncipe. Este durante su juventud estuvo sometido á una disciplina de hierro.

En 1893 sufrió en la Universidad, como un simple colegial, el examen de ingreso. Federico Augusto estudió tres años en Strasburg y en Leipzig.

Ingresó luego en la Guardia imperial con el grado de capitán. Y allí fué donde se encontró en su elemento. Su primera educación exigía aquel cargo. Soldado antes que nada, ha tenido que afirmarlo al día siguiente de su proclamación en una proclama especial dirigida á sus tropas:

—Desde mi primera edad—dice en ese documento—mi corazón entero ha sido para el Ejército. Como hast aquí, yo espero que bajo mi reinado el Ejército será fiel á su pasado gloriosísimo y conservará en la guerra como en la paz el puesto honroso que en el Ejército alemán ocupa.

La caza, que tantas relaciones tiene con la afición militar, es el placer favorito del nuevo rey de Sajonia.

Esta afición estuvo á punto de costarle la vida hace algunos años.

Una caída de su caballo en una de las posesiones del archiduque de Toscana, provocó una violenta conmoción cerebral. El incidente no tuvo consecuencias.

De carácter sencillo y familiar, el nuevo rey en muy querido en este reino, que es la ciudadela del socialismo alemán.

La situación política

(De *Un Correspondencia*.)

Las conversaciones de anoche convenían todas en que no puede estar más embrollada la situación política y parlamentaria.

No lo dicen solamente los individuos de las oposiciones. Lo reconocen así los propios amigos del Sr. Maura y cuantos tenían antecedentes de todo lo ocurrido ayer en las entrevistas que celebraron los prohombres de los distintos partidos políticos.

Los ministeriales atribuyen el estado á que las cosas han llegado á la obstinación de las minorías, y estas á su vez á la actitud en que el Sr. Maura se ha colocado desde un principio.

Pero sea de una manera ó de otra, es lo cierto, que la situación se ha complicado en tales términos, que no se ve solución alguna en perspectiva, que pueda ser satisfactoria para unos ni para otros.

El Sr. Maura, dicen algunos, ha sido cogido por las minorías contra la puerta y no le sueltan.

Así sucede en realidad. El Presidente del Consejo insiste en su afirmación de que la cuestión no ha sido buscada por él, sino traída por el cumplimiento del acuerdo que tomó el Congreso y que las minorías lo han aprovechado para convertirla en cuestión política, dejando á éstas la responsabilidad de lo que pueda ocurrir.

Una importante personalidad decía anoche: «Vamos á presenciar sesiones más que animadas, borrascosas, pudiéndose afirmar que hasta aquí la discusión ha sido doctrinal; pero que se entra en una situación de violencia que empezará á desenvolverse hoy.

La batalla ha empezado, siendo de lamentar que se riña por cuestiones que si examinamos con frialdad resultará que carecen de trascendencia.

Maura está impertérrito y no puede preverse lo que aquí pueda venir. En efecto, el Sr. Maura en un cambio de impresiones que con el Sr. Romero tuvo anoche, afirmó una vez más su criterio, examinando todas las eventualidades que pudieran surgir en el debate, y no sería extraño que en esa entrevista, aunque fuera de una manera incidental, se aludiese á la actitud de las minorías, por lo que respecta á la del Sr. Moret,

quien parece decidido á no dejarse llevar por temperamentos de violencia, colocándose en cambio en términos gubernamentales.

Esto, es público, y anoche mismo amigos del Sr. Moret no ocultaban los propósitos de su jefe.

Probable es que hablarán también los señores Maura y Romero, de que dado el giro que ha tomado ya el debate, y teniendo en cuenta que el segundo no piensa intervenir más en él, puede ya el Presidente de la Cámara abandonar los escaños, volviendo á su sitial para dirigir el debate.

No se sabe la oposición que esto podrá encontrar, aunque es de presumir que las minorías no lo aceptarán de muy buen grado, temiendo que pueda dar lugar á otros incidentes que agrien, más aún si cabe, el debate, toda vez que acudirán textos reglamentarios y cuantos medios puedan para impedir que el señor Romero vaya á ocupar nuevamente la Presidencia sin haber votado antes los suplicatorios.

En fin, que descartado todo lo que pudiera ser medio para llegar á una fórmula, la situación se presenta muy obscura, no desconociendo nadie la gravedad que encierra.

Crimen en una Audiencia

Un horrible drama se ha desarrollado el sábado en la Sala de casación de Bucarest. Un peligrosísimo criminal, Constantino Maracineano, condenado por el Tribunal de I for á doce años de trabajos forzados por homicidio, cometido en circunstancias particularmente salvajes, comparecía ante el Tribunal de Casación para sostener su recurso.

Acababa el presidente de pronunciar su discurso cuando Maracineano, dando un gran salto, se puso en pié, y sacando rápidamente un revólver hizo fuego sobre el procurador general Statesco y sobre los magistrados.

La primera bala atravesó de parte á parte un gran paquete de papeles que estaban colocados sobre el pupitre del procurador y fué á aplastarse contra el muro.

La segunda bala hirió á uno de los magistrados en el omoplato derecho. La tercera se hundió en el techo.

En el público que asistía á la vista se desarrolló un pánico horrible.

Huyó el público dando gritos y atropellándose. Los gendarmes que custodiaban al preso se asustaron también, dejándole huir.

El criminal persiguió á uno de los magistrados que huía por los pasillos.

Saltando por una ventana de la izquierda del estrado salió á la calle.

El criminal siguió corriendo con el revólver en la mano y apuntando á los que le perseguían.

Al ver á un coche se lanzó á él y apuntando al cochero le hizo bajar de un salto, ocupando el pescante. Cogió las riendas y huyó á galope.

Un gendarme le salió al paso y con la bayoneta hirió al criminal, mientras que un oficial, ayudado por un transeunte, agarró al asesino y le hizo bajar del pescante.

El numeroso público que perseguía al coche se agrupó en torno de él y desahogado una lluvia de garrotazos sobre el criminal.

El procurador general tuvo que hacer grandes esfuerzos para evitar que el lynchamiento terminase.

Vuelto el criminal á la sala, siguió la vista, condenándole á trabajos forzados á perpetuidad.

¿Nueva Rusia?

No parece que esta vez se trate de ninguna broma internacional, pues las noticias proceden del *Manchester Guardian*, cuya seriedad es indiscutible y dice en esta ocasión que el Zar se propone conceder en breve á Rusia una constitución.

Agrega dicha revista que la constitución rusa se promulgará el día cuatro del próximo mes de Noviembre aniversario del ukase del emperador Alejandro decretando la emancipación de los siervos.

En la obra de la constitución rusa ha colaborado muy activamente el senador Koni, uno de los jurisconsultos de más autoridad y prestigio. Si aquella noticia se confirma, el Zar Nicolás II se propondrá proseguir la reforma liberal de su país, iniciada por su finado abuelo con el ukase célebre que modificó profundamente la organización de la sociedad rusa y que fué el preludio necesario para la constitución, cuya promulgación se anuncia ahora con algunos visos de verosimilitud.

Aquel soberano proponiase modificar la Rusia, pero paulatinamente, en vez de decorar á un pueblo semi-salvaje con los últimos atributos de la más refinada civilización que terminaría destruyéndoles al querer acariciarlos con sus garras, y fiel á su objetivo promulgó el ukase de que se ha

hablado arriba y disponiase asimismo á otorgar al pueblo ruso un proyecto de constitución redactado por el conde Luis Melikoff, cuando las bombas nihilistas le privaron de la vida en 13 de Marzo de 1881. Ahora que su nieto ha escogido el 4 de Noviembre para conceder la constitución habrá sido escogida deliberadamente y para relacionar la nueva reforma con la fundamental concedida por el emperador Alejandro II.

Otro hecho, aunque no trascendental, se ha registrado también ahora en Rusia.

A raíz de comenzar la guerra ruso japonesa; varias provincias rusas enviaron por su cuenta un equipo, que M. de Plehwe se apresuró á denunciar como un conato de espíritu de localidad, que creía pudiera llegar á quebrantar las ferrea unidad nacional.

Dado que el conde Sviatopbik Mirsky desempeña el ministerio del interior, ha favorecido grandemente el movimiento que su antecesor reputaba como un fermento de disolución y jamás hubiera tolerado el severo, el agrío Plehwe, que sin embargo sujetó á los nihilistas y á los rebeldes.

El cuartel escuela

Los jefes más conocedores del ejército, y que mayores motivos tienen para apreciar el espíritu del soldado, hacen lenguas del proceder de los reservistas llamados á filas con ocasión de las últimas maniobras, y de la excelente disposición de veteranos y bisoños en todas las peripecias de la movilización y del servicio.

Ni uno solo de los reservistas ha dejado de incorporarse en filas. Y en cuanto al espíritu de disciplina y al entusiasmo, así de los nuevos como de los viejos, bien elocuentes son las observaciones recogidas por los concurrentes á las maniobras, á saber: que no se han registrado delitos, ni aun faltas, á pesar de haber franqueado liberalmente sus hogares muchos pueblos de la Mancha, y que en las evoluciones como en los sufrimientos todos derrochaban gentil destreza con talante regocijado y animoso.

Para quien lea las someras prescripciones que la prensa francesa suele publicar en vísperas de las maniobras oficiales, el contraste que ofrece la moral de nuestro pueblo frente á las intemperancias alcohólicas, la laxitud del espíritu y las exigencias materialistas de la tropa de la República vecina, habrá de llamarle la atención, lisonjeando á la vez su orgullo patrio, bien legítimo, al verificar en piedra de toque tan dura y tan exacta cual el ejército, las buenas cualidades de la raza.

No hay, no, decía el insigne general Córdova en famosa y elocuentísima Memoria justificativa, escrita allá por los días terribles de la primera guerra carlista, no hay quien supere á este soldado en virtud, en abnegación, en brío... El toque está en dirigirle bien, en aprovechar con método y con sagacidad todo ese tesoro de cualidades, que aquel caudillo de las fuerzas liberales consideraban más rico aún que el del ejército prusiano, que él tan hondamente conocía.

A pesar de las amarguras del último desastre colonial, y pese al tráfago insistente y sectario del siglo XIX, ese soldado, fiel representante del país verdadero permanece con las virtudes integrales que proclaman con gallardía el más genial de nuestros generales del período laborioso de 1833 1844.

Noticias generales

El lunes próximo tendrá lugar en Las Corts de Sarria (Barcelona) el acto de inauguración el panteón de repatriados, construido por cuenta del Ayuntamiento.

Se guardaran en aquel panteón los restos de 722 víctimas anónimas de la guerra colonial.

—Los gobiernos de la república Brasileña y Boliviana, han acudido á la Santa Sede solicitando el consentimiento para conferir al Nuncio apostólico en Rio Janeiro la presidencia del tribunal arbitral que ha de resolver una gravísima cuestión de límites que se discute entre aquellos dos países.

—El día 31 del actual se encenderá la luz del faro construido en el cabo Canet (golfo de Valencia).

Aque la será de detalles relámpagos blancos, en grupos de dos, viéndose en grupo cada siete segundos.

Este tiempo no es distintivo para reconocer el faro bastando para ello la sucesión de destellos blancos, de dos en dos.

El alcance óptico de la luz es de 22 millas y media en tiempo medio; el geográfico es de 12'07 para el observador colocado al nivel del mar.

La luz es visible desde todos los puntos del golfo de Valencia, comprendido en el límite de su alcance.

La Cámara de Comercio del Ferrol, practica activas gestiones para dar solu-

ción al conflicto de la luz eléctrica. La empresa se niega al arbitraje por lo que es de temer la huelga se pro'ongue.

—En el Barrio de Puente Genil, cerca de Linares fué asesinado por tres sujetos un pobre panadero que regresaba á su casa despues de efectuar la venta del pan.

Los asesinos huyeron perseguidos por la guardia civil.

—Hallándose una mujer en el pueblo de Ibót (Jaca) sacando agua de un pozo, tuvo la desgracia de que se soltara la polea, y por su propio impulso cayó la infeliz al fondo, de donde fué extraída cadáver.

—Se indica para gobernador de Granada al dimisionario de Córdoba, Sr. Moyano, que procede de la fracción gamacista.

—Los soldados del Sultán de Marruecos acampados en los contornos de Tanger, hirieron á siete moros pertenecientes á la partida del Raisuli, capturándose igual número de mulas cargadas de municiones.

Este hecho es comentadísimo y se teme que el celebre bandido tome represalias.

—En el pueblo de Dax, de la Cerdeña, fue sorprendido un individuo de nacionalidad francesa que trataba de robar el dinero contenido en la capilla de la iglesia.

—Los obreros panaderos de Valladolid declarados en huelga, han acordado persistir en su actitud hasta que los patronos se vengan á un arreglo.

Han telegrafado á varias capitales para que ningún obrero panadero acceda á elaborar pan con destino á Valladolid.

Con objeto de celebrar un mitin en favor de dichos obreros panaderos se espera en Valladolid al presidente del comité local socialista, Remigio Avila y á Pablo Iglesias.

—A bordo del vapor «Hercules» han salido para Larache unos ochenta soldados reclutados en Tanger para combatir á los bandidos que infestan la region.

—En la comarca de Norfolk (Virginia) reina agitación extraordinaria, temiéndose que se traduzca en una guerra de razas entre negros y blancos, á consecuencia de las demasías y abusos que cometen á diario los blancos.

—El Vaticano ha señalado á los obispos franceses de Dijón y Laval, una renta vitalicia de diez mil libras anuales.

—El gobierno de Italia ha decidido apoyar, para las próximas elecciones generales, la candidatura presentada por el patricio romano.

—Ha fundado en Bilbao el yate de recreo «Onora», abanderado en el Uruguay y propiedad de una Sociedad filantrópica francesa.

En un tiempo fué yate de los reyes de Portugal y hoy está destinado no solo á recreo sino á recoger y auxiliar en alta mar heridos y enfermos procedentes de guerra naufragio ú otros accidentes marítimos.

—Ha presentado la dimisión del cargo de presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, don Ignacio Girona.

—Comunican de Londres que un trasatlántico de la Compañía Wilson ha echado á pique otro buque de Noruega, cuyo nombre no se cita.

—Un obrero de cantería que trabajaba en una obra que se construye en Mondragón (Guipuzcoa) cayó desde gran altura del andamio en que estaba y se produjo heridas gravísimas.

—En el pueblo de San Adrian (Navarra) fué atropellado por el vehiculo que guiaba, el carretero Casimiro Lorente, quedando en muy mal estado.

—Un joven de catorce años que distraídamente pasaba por el muelle de la Marca en Bilbao, cayó á la ría, siendo salvado por los tripulantes de una lancha atracada en el lugar del accidente.

Tupinamba

TOSTADERO DE CAFE

Sucursal de Palma

Calle de la Vidrieria 40

Cafés Moka, Caracolillo y Puerto-Rico

Precios de clase primera: Una onza 620 céntimos.—Media libra 1'20 id.—Una libra 2'40 id.

Representante exclusivo en Baleares señor JULIO MASÓ.

NOTA.—Los cafés de la casa

Tupinamba

pueden ser sometidos á un riguroso análisis.

Academia de Lenguas

Francés

Inglés

Italiano

PELAIRES 11.—2.º

Abonos químicos completos

preparados para cada cultivo.

Conquistador 15.

CRÓNICA BALEAR

El día religioso

Santos del día

OCTUBRE 29 SABADO

Los santos mártires Ju- cinto, Quinto, Fel- ciano y Luciano, en la Basílica.

Los santos obispos Maxi- miliano, mártir, y Valentin confesor, en el mismo día. San Juan, obispo y confesor, en Autu. Santa Eusebia, virgen y mártir, en Bérnago.

Guarenta Horas

Concluye en Montesión dedicadas a San Alonso Rodríguez. Exposición a las siete, a las diez y media Misa solemne con orquesta, y hará el panegirico el R. P. José María Briand de la Compañía de Jesús; por la tarde, a las seis último día de Triluo con sermón por el mis- mo orador de la mañana, Trisagio solemne, seguirá el Te-Deum, la bendición y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de Maria

En el Socorro a Nuestra Señora de la Con- solación.

Santos para Mañana

El tránsito de los doscientos veint- santos mártires en Africa.

San Saturnino, martir, el cual en la persecucion de Diocleciano por orden del presidente Barbaro fué degollado.

San Maximo, mártir, en tiempo del mismo Diocleciano.

San Gerardo, obispo, en Lucania.

Guarenta Horas

En las Miñonas, por las almas de los fieles difuntos; cuyos cadáveres fueron acompaña- dos por las asiladas, de dicho establecimien- to.

Octubre 31: Exposición a las seis de la mañana es inmediatamente la primera parte del primer Rosario durante la Santa Misa; a las once la segunda parte del Rosario tam- bien con misa; al anocheer la tercera parte del primer rosario, meditación, estación y reserva.

Noviembre 1.º: Todo como el día anterior.

Noviembre 2: Todo como el día anterior, precediendo el Te Deum a la reserva.

Los republicanos en el Ayuntamiento

Copiamos de nuestro estimado colega El Diario de Mallorca:

«Según parece, los concejales repu- blicanos no han visto con indiferencia el derrumbamiento de su obra: el presu- puesto municipal del año próximo. To- dos ellos han sentido, y sienten aún, esa impresión que uno experimenta al ver frustrados sus proyectos, sobre todo en el momento en que van a convertirse en ansiada realidad. Uno, no obstante due- lease de ello más que los otros, porque consideran que la plena rectificación de sus propósitos tienen gran alcance.

Cuanto al estado de ánimo de los edil- les republicanos, corren por ahí rumo- res, que bien pueden recogerse y apun- tarse. Dícese que unos se han visto tan humillados al ver deshecha su obra por la Junta municipal, que la idea de la di- mision, surgiendo espontánea y natural, ha revoloteado con torturadora insisten- cia en sus calenturientas cabezas. Y esos tales, al parecer, han expuesto la idea de la dimision a los otros, a los que tie- nen más dura la epidermis de la suscep- tibilidad política.

Estos últimos, empero, no se han mostrado conformes con el propósito de los primeros. Todo antes que pre- sentar la dimision—parece les han con- testado.

Cuando el río suena agua lleva, dice el refrán. Veremos si efectivamente esos rumores de que hablamos se confirman. No sería extraño que así fuese, porque como motivo para abandonar el puesto, lo haya. Sin embargo, nos tememos que los repub licanos prefieran sufrir callados el fatigazo de la censura general a hacer el sacrificio de despidirse (debe de ser un adiós doloroso) de los flamantes si- llones del Ayuntamiento, en los que tan pufanos se arrellanan.»

Salvamento de naufragos

En el último número del Boletín de la Sociedad de Salvamento de Naufragos recibido en esta Redacción, leemos lo siguiente:

Salvamento indirecto

«El día 7 de Septiembre último, ha- llábase el aférez de navio, Sr. D. Joa- quín López Cortijo, en una altura que firma el terreno, cerca de la caseta de baños que existe en Villa Carlos; obser- vó que una niña había caído a la mar; en el acto el Sr. López Cortijo, sin des- pojarse de sus ropas ni poner mientes en el peligro que corría su propia vida, se arrojó al agua desde una elevacion de más de 10 metros, logrando llegar a nado hasta la niña a la que suspendió en sus brazos, y la sacó a tierra sana y salva.

La Comisión Ejecutiva, teniendo en cuenta el arrojado demostrado por el sal- vador, el peligro corrido por el mismo y la humanitaria obra realizada, otorgó

al expresado señor aférez de navio don Joaquín López Cortijo la Medalla de Pla- ta de Premio.

Para los Industriales Convocatoria de gremios

Para pasado mañana están citados para presentarse en la Administración de Hacienda los gremios que damos a continuación:

A las 10.—Abogados.

A las 10 y media.—Notarios colegia- dos según la ley.

A las 11.—Procuradores de los Tribu- nales.

A las 11 y media.—Farmacéuticos.

A las 12.—Dentistas que no son mé- dicos.

A las 12 y media.—Sombrereros con obrador y tienda.

A las 13.—Guarnicioneros, con venta solo de los efectos que construyan en su taller u obrador.

Junta de Reformas Sociales

En el despacho del Sr. Gobernador Civil de la Provincia y presidida por éste anoche se celebró sesión ordinaria esta Junta con asistencia del Alcalde Jac- cental Sr. García Orelli; los vocales de la clase patronal Sres. Matheu, Vidal y Bueno; este último actuando de secre- tario, y los de la clase obrera compañe- ros Mari, Vicens, Roca y Bisbal.

Abierta la sesión a las siete y media por el Sr. Presidente, dióse lectura al acta de la sesión anterior, siendo apro- bada.

Se dió lectura a un telegrama recibi- do del Ministro de la Gobernacion con- testando a varias preguntas hechas por la Junta sobre dudas que se oponian en parte a la aplicación de la Ley del Des- canso Dominical.

Manifiesta en él, que debe atenderse a lo que previene el Reglamento provision- al hasta que esté redactado el Regla- mento definitivo. Además, dice, que en cuanto la venta del pescado en domingo, lo deja bajo el criterio de los Gober- nadores de provincias; por lo que acordó la Junta ratificar el acuerdo de otra sesión anterior referente a la venta de pes- cado.

Para que efectúe ciertos trabajos en domingo en una fabrica de la calle de Manteros, se dió la autorización corres- pondiente a D. Sebastián Trián.

Acordóse que se remitiera al Instituto de Reformas Sociales una solicitud del gremio de taberneros y similares de Palma, en la cual hace varias observa- ciones, pidiendo además que se otorguen algunas concesiones.

Se dió cuenta de una solicitud del ci- tado sindicato pidiendo autorización para poder vender vino en varios estable- cimientos de Palma y los suburbios en el día del domingo, hasta las once; fun- dándose en el haber cambiado de carac- ter varios de los establecimientos.

Acordóse que pasara al Instituto refe- rido.

A varias instancias presentadas por dueños de establecimientos de bebidas alcohólicas, participando haber puesto sus establecimientos en condiciones que seña a la Ley, por lo que solicitan se les conceda permiso para vender en domi- ngo; se acordó dar cuenta de ello al se- ñor Comandante de la guardia municip- al para que gira una visita de inspec- ción a dichos establecimientos.

A D. Antonio Frau se le dió autoriza- cion para poder vender en domingo en el kiosko propiedad suya, que tiene si- tuado en la Plaza del Oivar.

Desestimó una instancia presentada por la sociedad del caserío del Vivero denominada «La Cooperativa rural» y varias otras solicitudes de otros indivi- duos pertenecientes a la misma, pidiendo que no tenga efecto la multa impu- sta al Conserje de la referida sociedad, por una infraccion cometida involuntaria- mente, contra el Reglamento para la aplicación de la Ley de Descanso Domi- nical.

No habiendo más asuntos que tratar, levantó el Presidente la sesión a las diez.

¿Agresión?

Entre Brusque y Petitot

Ayer circuló por esta capital, con ba- tante insistencia, el rumor de que los individuos recién condenados por el ju- rado con motivo del crimen cometido en Son Sardina, Brusque, padre é hijo, agredieron en la cárcel al otro individuo también condenado por el referido cri- men conocido por Petitot, intentando darle muerte.

Como el rumor iba tomando cuerpo esta mañana propagado por comadres y gentes desocupadas, nos trasladamos a la cárcel, en donde fuimos atentamente recibidos por el Sr. Director de este es- tablecimiento, quien enterado del mo- tivo que nos interesaba, nos contestó que no ha ocurrido, ni puede ocurrir nada entre los expresados individuos Brusque y Petitot, pues se hallan com- pletamente incomunicados.

Lo que puede haber originado la ver- sión de que nos hacíamos eco, era ha- ber faltado el Brusque, padre, al respec- to a un cabo de vara, por quien se le impuso el oportuno correctivo.

Al despedirnos del Director de la cár- cel nos manifestó que era muy probable que el abogado defensor del citado Brusque, Sr. Pascual, interponga recur- so de casación ante el Tribunal Su- premo.

Del Teatro

Esta noche hará su debut en el Tea- tro Lírico la compañía del Sr. Tomba, con la opereta inglesa en tres actos de Howen Halle titulada The Geisha, cuyo argumento es el que sigue:

Acto primero

La escena en un café japonés (casa de the). Al levantarse el telón el café está lleno de b-badores. Entre éstos figuran varios oficiales ingleses. El público ja- lea de veras a la célebre Geisha (cama- rera), distinguiéndose por el entusiasmo dos ingleses que gozan de muchas libras esterlinas y que muy pronto arman una juerga. Geisha para complacerlos ento- na una hermosa canción. El joven oficial inglés Redgi Ferfaks, le dice que está loco por ella, pero Mimosa dice que ti- ne su corazón entregado a japonés muy chulo. En esto se presenta el Marqués de Imari, gobernador, y al ver a Mimosa queda enamorado de ella, pero ésta tam- bién le rechaza. El dueño del café pro- mete al Gobernador convencer a Mimosa. Con esto se marcha el gobernador, y al cabo de poco rato vuelve y al ver a Mimosa bailando con un oficial inglés, arma un escándalo, cerrando el café y embargando todos los objetos incluso a Mimosa que así queda reducida a su es- clava.

Acto segundo

La misma casa de the. Esta se ha vuelto a abrir gracias a una fianza ha- cha por el dueño. Al poco rato de levanta- rse el telón entran en escena varias señoritas inglesas. Una de ellas es Mia Molly, y por casualidad encuentra allí a su amante que es el oficial Ferfaks. En- tonces se desarrolla una escena de celos entre los dos, pero el oficial le dice que como es aficionado a las muñecas aque- lla es una casa de peponas. Pero Mia Molly para convencerse decide disfrazar se de japonesa para cercarle a su gusto. En esto se presenta el gobernador, y una francesa que hay en el café le con- vence que Mimosa no es para él. Enton- ces el gobernador se enamora de la in- glesa, creyendo que es una japonesa verdadera, se la lleva en un palanquín y decide casarse con ella al día siguiente, con espectacion de los concurrentes que se prometen salvar a la inglesa disfra- zada.

Acto tercero

Despacho del gobernador. Geisha con motivo de salvar a la inglesa del poder del gobernador se presenta en casa de éste, vestida de misa, y le dice que si al partir tres naranjas, una de ellas sale ne- gra, es señal de que la inglesa no le co- rresponde. Partidas las naranjas así re- sulta y entonces Geisha para que la in- glesa tome cariño al gobernador prepara el equipo para las bodas, la inglesa huye y abandona su disfraz. Al volver el gobernador, pregunta por su novia y se le aparece la francesa vestida mitad a la Europea y mitad a la japonesa. Enton- ces la obra termina casándose el oficial Ferfaks con la inglesa; a Mimosa le sub- en el sueldo en el café y el gobernador se queda con la francesa.

En el teatro de la sociedad La Protec- tora se pondrá mañana en escena el dra- ma de Echegaray Mancha que limpia.

En el teatro de Mar y Tierra debe re- presentarse mañana por la noche el po- pular drama sacro-religioso fantástico del inmortal poeta Zorrilla don Juan Tenorio.

La compañía lírica de D. José Ribas esta noche actuará en el teatro del caserío de Son Sardina, poniendo en es- cena el drama D. Juan Tenorio.

Para mañana se prepara en la Asisten- cia Palmesana una escogida funcion: Cara De Dios y Los Lanceros.

Junta de Sanidad

Ayer mañana se reunió en el despa- cho del Sr. Gobernador y bajo la presi- dencia del Sr. Berga la Junta perman- ente de la Provincial de Sanidad, to- mando los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la sesión ante- rior.

Aprobar el dictámen que emite la co- misión que pasó al pueblo de Mancor, con objeto de inspeccionar su Cemen- terio en vista de la denuncia formulada por varios vecinos.

Del susodicho dictamen se desprende la falta de policía sanitaria, y para co- rregirla, dispone se levante por lo me- nos un metro, la pared que la circuye y se revoque convenientemente; que los propietarios de sepulturas se cuiden de arreglarlas toda vez que casi todas están en lamentable abandono; que los cadá- veres destinados a la fosa común sean enterrados a mayor profundidad de la que hoy día se verifica y finalmente que la sala de deposito de cadáveres, se re- forme introduciendo las mejoras indis-

pensables para el objeto al fin a que se destina.

Recordar la necesidad en que se halla el pueblo de San Lorenzo de nombrar Inspector veterinario.

Y por último, aprobar las medidas to- madas por el inspector municipal de Es- porlas, con objeto de aislar a un enfer- mo atacado de difteria.

Nuestros puertos

El de Palma

Ayer al mediodía fondeó en este puer- to procedente de Grigenti el Bergantin goleta italiano Emilio de 111 Toneladas con un cargamento de habas.

A la una se hizo a la mar para Alican- te é Ibiza el vapor Isleño con la corres- pondencia carga y 12 pasajeros.

Ha salido de este puerto para Ciuda- dala el pailebot Los Amigos con efectos.

Esta madrugada ha llegado de Capde- pora el laud San José con carbón mine- ral.

También llegó de Cabrera ayer por la tarde el laud San Bartolome con lastre.

Esta tarde emprenderá viaje para Barcelona el vapor correo Bellver con la correspondencia carga y pasaje.

Esta mañana ha llegado procedente de Valencia é Ibiza el vapor Lulio con la correspondencia carga y 74 pasajeros.

Dos horas mas tarde lo ha efectuado de Argei el vapor Balear con carga ge- neral.

Otras noticias

Se encuentra tomando un cargamento para Malaga el vapor Palma de esta matrícula.

Uno de estos días es esperado en este puerto procedente del de Barcelona el laud Maria con efectos.

El vapor Mallorca tan pronto como hubo tomado la carga salió de Cete con direccion a Alicante.

El cañonero de guerra español «Vic- cente Yañes Pizón» que prestaba servi- cio en este puerto; fondeó anteaayer en Cartagena, con objeto de vigilar la pes- ca del bou y tomar cargamento de car- bón.

La corbeta española Nautilus ha fun- deado en el puerto de Alicante.

La corbeta de guerra alemana Stein que se encuentra en Cartagena, uno de estos días se hará a la mar.

Ha sido fletado en N-w castle para transportar un cargamento de carbón mineral para Barcelona el vapor Chathu- ris.

Ayer tarde se hizo a la mar con rum- bo a Gibraltar, con objeto de unirse a la escuadra del canal, el crucero de gue- rra inglés Isis, que se hallaba surto en esta bahía.

Serian las seis de la mañana cuando el vigia de Porto-pi ha señalado que venia en demanda del puerto un vapor de nacionalidad española; el cual ha fondea- do en la bahía.

Dicho buque que proceda de Alican- te y Valencia ha fondeado a las siete, resultó ser el crucero español Numancia que va al mando del capitán don Este- ban Almada; su desplazamiento es de 7300 toneladas monta 29 cañones con su equipo y 350 individuos de tripulación.

Esta mañana en el vapor correo Lulio que ha llegado de Valencia han venido 54 artistas de la compañía de Oparuta que ha de debutar esta noche en el tea- tro Lírico.

En el vapor Balear, que ha llegado esta mañana sobre las nueve y cuarto, procedente de Argei, han venido gran número de mallorquines vecinos de Pal- ma, Sta. Margarita y La Puebla.

En el mismo vapor han venido el Doctor francés Mr. Hermi Ecochard; el Ingeniero Belga Mr. Garton Polanch y el armador alemán Richert R kman.

Militares

Ha sido destinado a situacion de ex- cedente el Teniente Coronel de Artille- ria D. Juan Ugarte Guerrero.

En igual situacion para el Comandan- te del mismo cuerpo D. Luis Socits y Suarez.

El Comisario de guerra de segunda clase D. José Pomareda Soler a la Co- misión general de las Comisiones Lique- dadoras.

Infanteria

Retompanas.—Al primer teniente del Regimiento de Palma D. Miguel Más Sagu, Cruz de 1.ª clase del Mérito Mi- litar como profesor de la Academia regi- mental.

Artilleria

Capitán, Don José Martínez Diaz, la misma cruz con pasador de profesio- rado.

Ascensos.—Lo ha sido al empleo superior inmediato el trompeta Narciso Escareno Navarro.

Ha salido de Cádiz para Tarifa el Ba- tallón de Cazadores de Sagorbe.

Orden de la Plaza:

Servicio de la plaza: para el día 30 Octubre de 1904.

Parada: El Regimiento Infanteria de Palma.

Jefe de día: El Sr. Comandante del mismo D. Miguel Villalong.

Hospital y Provisiones: cuarto Capitan del Regimiento de Infanteria de Palma.

Vigilancia por la plaza: El Oficial del indicado R-gimiento y clases de Cavalle- ria.

Nuestras Reformas

Montados ya nuestros talleres, el próximo lunes, Dios mediante, se publicará en ellos EL NOTICIERO.

Creemos escusado manifestar que seguiremos mejorando las condiciones de la publicación, mientras el público nos siga honrando con sus favores.

Nuestros talleres están instalados en la Calle de la J-OLEIDAD 27.1.º y corren a cargo del conocido tipó- grafo, Don Francisco Soler.

Sueltos y Notas

El lunes próximo se dedicará a la ins- trucción de tiro al blanco en «La torre d'en Pau», el Regimiento de infanteria de Palma.

Esta mañana los Sras. Magistrados de esta Audiencia ha hecho la acostumbra- da visita de cárceles.

Ha sido curado en la casa de Socorro por el médico Sr. Oliver un muchacho de 11 años de edad llamado Jaime Roig el cual jugueteando con unas cuchillas que traía a casa de un vaciador, se produjo una herida de bastante intensidad en la pierna izquierda.

Esta mañana se ha celebrado mercado en las Enramadas, plaza del Mercado y del Oivar, de ganado, frutas del país y objetos usados respectivamente.

Ambos se han visto muy concurren- dos.

Ayer por la tarde con motivo de pro- cederse al derribo del alero de la finca Can Billa quedó interceptado el tránsito de carruajes por la calle de Colón, frente a dicho edificio.

La fuerza franca de servicio del Regi- miento de Infanteria de Palma estuvo ayer tarde practicando ejercicios en la plazoleta de Santa Catalina al mando del Comandante D. Francisco Matheu.

Mañana a las tres de la tarde, tendrá efecto la bendición de los terrenos del ensanche del cementerio, destinado a fosa común y osario.

Por esta Alcaldía se ha publicado un edicto participando a los dueños de fin- cas que durante los meses de Noviem- bre, Diciembre, Enero y Febrero pue- den blanquearse las fachadas de las ca- sas sin pagar arbitrio alguno, pero pre- via la licencia correspondiente que ha de solicitarse de la Alcaldía.

A la hora de cerrar nuestra edición el comandante del acorazado Numancia ha pasado a saludar al comandante de Marina de este puerto Sr. Rovira.

Esta mañana, en los astilleros del Mollet, se ha procedido a la reparación de la balandra San Sebastián, de la matrícula de Mazarrón.

El día 4 del próximo mes de Diciem- bre se reunirá en esta Comandancia de Marina el Tribunal para proceder a la declaración de inscriptos disponibles que deben proveer las bajas en la Ar- mada en el reemplazo de 1905, a cuyo efecto se remiten con esta fecha a los Alcaldes de los pueblos de esta Isla las correspondientes papeletas.

Ha sido inscrita en la cuarta lista de embarcaciones de esta capital, el cusi nombrado Margarita a favor de D. Bar- tolome Szuu.

El día 3 del actual, en esta Coman- dancia de Marina habrá exámenes para patronos de pesca.

Hemos tenido el gusto de saludar a don José Martí empleado viajante de los Grados Almacenes de EL SIGLO de Barcelona.

Como no ignoran nuestros lectores estos ALMACENES de venta exclusiva- mente al detall, son los mas espaciosos é importantes de España, siendo uno de los puntos que con más interés y cu- riosidad visita el forastero a su llegada a la hermosa capital del principado.

Según nos ha indicado se hospeda en el GRAND HOTEL donde de 3 a 6 recibirá a todos los que deseen conocer la diversidad de artículos que tienen a la venta.

Hoy nna sección de magistrados pre- sidida por el presidente de sala Sr. Fer- nández han ejecutado la acostumbrada visita general de cárceles, que vienen celebrando los sábados.

ALMACENES "SAN JOSÉ"

BRONDO ESQUINA BORNE

Novedades, Pañería, Sastrería, Camisería, Alfombras, Yutes, Tapicerías y Géneros de punto

DEPOSITO DE MANTAS DE LANA A PRECIOS DE FABRICA

NOTA: Se ha establecido una nueva sección de confecciones de SASTRERIA á medida para Señora y Caballero, montada á la altura de las principales del continente.

Teatro Lirico

Lista del personal artistico

Director Artístico
D. Oreste Lambiase.
Primeras Damas
Ernestina Foffano.—Maria Barbieri.
Dina Surano.—Giselda Govoni.
Característica
Angiolina Marangoni.
Generica Primaria
Gira Grazi.—Italia Sorridi.—Giuseppina Kamauil.
Coro general
Ida Negri.—Anita Govono.—Maria D'Oncio.—Emma Spinelli.—Giovanna Zarandini.—Tina Galassi.—Maria De Luca.—Ida Zarandini.—Bianca Casanova.—Corinna Giordani.—Laura Castelli.—O ga Salvi.—Giannina Polesio.—Dna Mori.—Assunta Longo.—Teresa Andreaitta.—Lena Pietromarchi.—Anna Marino.
Hoy debut con la obra.
The Geisha
Entrada general 60 céntimos.

La Oriental

Plaza de la Cuartera, núm. 53
Gran depósito de CERVEZA PETRY, usual para la comida á 0'40 céntimos litro, dorada á 0'50 id; Filsen Petry, á 0'50 céntimos litro, embotellada mecánicamente.
La Oriental.—Cuartera, 53.

Tintorería Parisiense

Jaimé II núm. 55 (antes Bastiaxos)
CASA FUNDADA EN 1874
Don Francisco Martí dueño y fundador de la Tintorería Parisiense, situada en la calle de Jaime II núm. 55 (antes Bastiaxos), participa á su numerosa clientela y al público en general, que desde el año 1874 en su casa establecida en Palma, no habido jamás traslado; por consiguiente la Tintorería Parisiense ha corrido siempre á mi cargo. Y para que el público no se lleve á engaño, confundiendo mi casa con otras que si no llevan el mismo nombre á lo menos es muy parecido.
La gerencia de mi casa está confiada á mi sobrino Miguel Coch, con quien podrán entenderse directamente todos mis favorecedores.
Aviso muy importante.—Esta casa no tiene, ni ha tenido nunca sucursales

NUUESTROS TELEGRAMAS

Madrid 28

(Servicio de las 23,40)

La escuadra del Báltico

Conflicto solucionado

Está aun en Vigo—Gobierno amplió plazo reparaverías—Mal irá mañana—Carbencan—Consejo en Londres—Aprehédose explicación rusa—Mediacion de Francia—Elogios á la diplomacia—La opinion censura á la prensa.

Esta noche estaba aun en Vigo la escuadra rusa del Báltico.

A la hora de zarpar y cuando estaba formada en linea de combate el almirante dió orden de fondear nuevamente.

Rojstvensky mandó desde Vigo un detallado informe de lo ocurrido en Hull á su Gobierno.

Gracias á la agudeza del conflicto recibí órdenes Rojstvensky de esperar solución, mientras se le incorporan y reunian todos los buques rusa aislados que van por el Atlántico.

El Gobierno español ha autorizado al almirante ruso, para cubrir la fórmula so pretexto de averías á que continúe en el puerto de Vigo, ampliándole el plazo concedido en el primer momento.

Asegúrase que la escuadra del Báltico saldrá mañana, sábado, pues está operando órdenes de su Gobierno.

Los buques todos están completando su provisión de carbón, abarrotando sus depósitos. Algunos trasportes carboneros han salido ya descargados, del puerto.

Han llegado á Vigo algunos corresponsales de grandes periódicos extranjeros.

De Londres telegrafían que se ha celebrado un importante Consejo de Ministros, bajo la presidencia de lord Balfour para examinar la explicación que da Rusia, una vez recibido el informe de Rojstvensky, del incidente de Hull.

El Gobierno inglés la aprobó por unanimidad quedando satisfactoriamente resuelto el conflicto.

La opinión ha reaccionado y el espíritu público se muestra satisfecho de que no hayan sido las armas que le resolvieran.

Asegúrase que Francia, por su ministro de negocios extranjeros, Mr. Delcassé, ha ofrecido su mediación en Inglaterra y á Rusia y se añade que ha sido aceptada dicha mediación.

De San Petersburgo se reciben telegramas por los cuales se deduce que allí ya se sabía la aceptación del gobierno inglés á las explicaciones dadas por Rusia á Inglaterra.

El pueblo ruso, que ha demostrado su sensatez no soliviantándose contra el furor rusofobo inglés, felicita á sus diplomáticos que así han sabido evitar una nueva guerra á Rusia.

Reina entusiasmo en la opinión. El conde Lamsdorff está recibiendo muchas felicitaciones.

Se dirijen grandes censuras en todo el mundo á la prensa inglesa porque con actitud de lenguaje había creado la atmósfera de tirantez entre ambos gobiernos.

(Telegramas de las 4'30)
Madrid 18 á las 19'00

La solución del conflicto.—Su forma.—La prensa de Londres descontenta.—La opinión europea.

La prensa de Londres y la de San Petersburgo ha publicado esta noche extraordinarios, que eran arrebatados ávidamente de las manos de los vendedores, con la solución dada al conflicto ruso-británico.

Los pueblos de ambos Estados esperaban anhelosos los acuerdos del Gabinete de lord Balfour, pues Rusia no podía ya ceder más en sus explicaciones.

Así grandes periódicos de Londres empero siguen en su obcecada campaña y atacan duramente á sus ministros y al gabinete conservador porque ha sabido dejarse enredar entre las mallas sutiles de la diplomacia franco ruso. «Inglaterra queda humillada en esta ocasión, exclama, Daily Mail, aceptando explicaciones incomprensibles y consintiendo que sigan navegando buques de guerra que cruzan el mar como vándalos.» «Francia obtiene la revancha de Fashoda y de Marruecos, escribe el Daily Chronicle.»

En general todos se expresan en el mismo tono.

Por estos extraordinarios se da la fórmula de resolución del conflicto.

Abrirase una información en Vigo para aclarar el incidente de Hull mientras la escuadra del Báltico continúa su ruta.

El Tribunal que estudiará la cuestión y resolverá el asunto definitivamente estará formado por árbitros ingleses y franceses, quienes abrirán una información sobre las declaraciones de oficiales rusos y pescadores ingleses y los informes oficiales.

Los rusos van á Canarias

Desde Las Palmas de la Gran Canaria se telegrafía afirmando que allí se sabe que ha de pasar y fondear en aquel puerto la escuadra rusa del Báltico.

Para hoy está anunciado en aquel puerto el arribo de cinco grandes buques alemanes cargados de carbón.

Mobilización inglesa

De todas partes se reciben telegramas de la gran concentración que están efectuando los barcos rusos. Inglaterra querría oponer 100 buques á la marcha de la escuadra del Báltico.

En Gibraltar hay actualmente concentrados 58 buques de todas clases. Se espera la llegada de la división de Lord Dumville, que forma parte de la escuadra del Mediterráneo.

Los ingleses que están en las Islas Cíes y en aguas portuguesas han continuado su vigilancia.

El Estrecho es cruzado constantemente por cruceros y torpederos ingleses.

La navegación de noche se va haciendo difícil. Es peor y más peligroso cruzar frente á Gibraltar que tropézarse con la escuadra del Báltico.

De la guerra

(Telegramas de las 4'30)

Nuevo asalto á Port-Arthur.—Siete fuertes por los japoneses.—Numerosas bajas.—Incendio de la fortaleza antigua.

Nuevos combates sobre el Hunho.—Ofensiva rusa.

Desde el campamento japonés, por Dalny y Chifu, tienen noticias que aseguran que el miércoles próximo pasado, día 26, el ejército sitiador de Port-Arthur intentó nuevamente tomar la plaza, á cuyo efecto llevaba haciendo preparativos unas semanas.

El asalto fué como siempre furioso, resultando encarnizado y sangriento.

Los japoneses luchaban bajo una lluvia de plomo que los diezaba. Los rusos parapetados en fuertes posiciones ofrecían la tenaz resistencia que causa la admiración del mundo entero, incluso de sus enemigos.

Por la parte del Norte y de la bahía Pigeon algunos buques japoneses cooperaron á la acción de los asaltantes.

Los japoneses emplearon los grandes cañones de sitio que ultimamente han emplazado.

Por final del asalto los soldados del Japon tomaron, después de abandonados por los rusos, siete fuertes de la linea exterior, deteriorados y sin elementos de ofensa para la plaza. Dichos fuertes serán demolidos.

Las bajas de los japoneses se elevan á unas 5.000. No llegará á 400 las rusas, pues la regular proporción en todo el sitio ha sido de 1 ruso por 12 japoneses.

Las granadas de los sitiadores cayeron sobre la fortaleza antigua incendiándola.

En la noche del 26 al 27 los rusos acampados á orillas del Hunho emprendieron, por orden del generalísimo la ofensiva, atacando al ejército de la izquierda japonesa que manda Oku.

Se entabló la acción, por el Norte de Cha-ho, por la parte de Lui-Chin-Pon, generalizándose y continuando empeñada.

Al amanecer principiaron á avanzar los rusos del centro acampados en Kuang-Chan, sobre Nodzu y los de Chan-tsi-tsi sobre Kuroki.

El combate llevaba trazas de empeñarse seriamente y de volver á principiar una batalla de las que como Liao-Yang y Cha-ho hacen época en la Historia.

Ignorábanse esta madrugada los resultados del combate.

El turbulento Reghi

Desde Melilla telegrafían que han llegado allí moros del interior del Imperio y dicen que hace cuatro días se sostuvo un reñido combate entre las tropas leales y los rebeldes mandado por el Reghi, siendo aquellos completamente derrotados, después

de experimentar numerosas bajas.

El encuentro tuvo lugar en la región de Siadia.

Las colonias alemanas

Desde Las Palmas (Canarias) dicen que ayer fondeó en aquel puerto un tren trasporte, procedente de Hamburgo, conduciendo tropas alemanas que van á reforzar la guarnición de sus colonias del sur de Africa en lucha con los salvajes hereros.

Después de aprovisionarse de agua y carbón y víveres frescos zarpó para su destino.

Dícese que tras este vendrán otros trasportes.

(Servicio de hoy: á las 8'10)

Incendio en Brooklyn

Almacenes y arsenal destruidos.—Cinco vapores consumidos.—Grandes pérdidas.—Ignóranse víctimas.

Se recibe de Nueva York, á última hora, un telegrama dando cuenta de haberse declarado un voraz incendio en los grandes astilleros y puerto y docks de Brooklyn.

Se tienen escasos detalles del siniestro, pero ellos son suficientes para suponer que la catástrofe es horrorosa.

El fuego ha destruido los almacenes, que estaban abarrotados de mercancías y las llamas han consumido cinco grandes vapores que están ardiendo, ignorándose la situación de sus tripulantes que se cree hayan perecido abrasados.

Las pérdidas son por millones de dollars.

Las desgracias personales deben ser bastantes.

El fuego continuaba en su virulencia al anohecer.

Se anuncian nuevos detalles.

La sesión permanente

Dado el proceder de las minorías parlamentarias del Congreso respecto de los suplicatorios, el señor Maura de acuerdo con sus compañeros de gabinete y con el Presidente del Congreso, ha acordado que el próximo lunes se establezca la sesión permanente hasta la solución de la cuestión política.

A este efecto se han repartido entre los ministeriales los turnos para asistir á la sesión, noche y día, á fin de que siempre haya número.

El señor Maura está con ello de acuerdo con los señores Villaverde y Dato.

Weyler en Palacio

El general Weyler ha estado hoy largo rato en Palacio, para dar el pésame á la Real familia.

Esta visita ha sido muy comentada por su duración.

Se dice que durante ella el general informó á S. M. el Rey de que los liberales contaban con fuerza y elementos suficientes para gobernar bajo la base del programa democrático.

El general salió muy complacido.

Políticas

Las Cámaras

(Telegramas de las 0'15 y 4'40)

Los suplicatorios siguen á la órden del día.

En el Congreso el señor Burell presentó una proposición incidental pidiendo que la comisión de suplicatorios aclare su criterio sobre esta importante cuestión, pues por la disparidad de juicios entre sus miembros no puede en concreto saberse cual es.

El señor Burell aprovechó el momento para atacar al Gobierno y especialmente al señor Maura.

En votación nominal fué desechada la proposición por 128 contra 72.

La obstrucción de las minorías
Las minorías han declarado francamente que harán la obstrucción

al Gobierno.

La proposición Burell es la iniciadora de estos propósitos.

El acuerdo es formal y lo han tomado los jefes y directores de las mismas para declararlo desde que el Gobierno declare permanente la sesión.

Moret y Vega Armijo trataron sobre esto y terminaron presentar proposiciones incidentales previas á todo cuanto acuerde el Gobierno.

Esta actitud de las minorías es muy censurada por la opinión, si bien los periódicos de la mañana la aplaudirán por el afecto que están demostrando al Sr. Maura.

El Parlamento Parisiense

El asunto Delianis

Ayer tarde hubo gran batalla parlamentaria en la Cámara de los Diputados de París, en contra del Ministro de la Guerra, M. André en una interpelación sobre el asunto Delianis.

Los nacionalistas confiaban en obtener por este procedimiento la primera victoria sobre el gabinete Combes, derrotándolo en toda la linea. Sin embargo, se frustraron nuevamente sus ilusiones, obteniendo el Gobierno otro triunfo.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Trenes extraordinarios para los días de feria y dijous bó en Inca en el año actual.

Días 30 de Octubre y 5 de Noviembre

De Palma á Inca á las 7.

De Inca á Palma á las 16'15.

Día 17 de Noviembre

De Palma á Inca á las 7 y á las 11'30.

De Inca á Palma á las 16'15 y 18.

RELOJERIA KRUG.—Única alemana en Mallorca. Espéndido surtido en relojes, y rapidez en reparaturas. Gran economía. Colón 40 y 42.

Instalaciones eléctricas

La última palabra.—Economía

Informarán en la Redacción de EL NOTICIERO.

Porvenir

Para rápida obtención de determinadas carreras e inscribirse de su domicilio para estudiar dirigirse al DIRECTOR DE LA ACADEMIA ESCUELA POLITÉCNICA DE BARCELONA.

Se alquila

Una tienda que reúne gran capacidad y toda clase de comodidades para instalar un comercio.
Está situada en el Pas d'en Quint.
Informes: Pelaires 12.

Academia

Escuela Politécnica

Rambla de las Flores 16—Barcelona

Alumnos internos y externos para Bachillerato.—Comercio Oficial y práctico é idiomas.—Carreras especiales.—Sobrestantes y Ayudantes de Obras públicas y para la Preparación Militar (con profesores militares).

Pídanse informes, reglamentos y detalles de los anteriores exámenes y convocatorias al Director.

A las clases pasivas

DE LAS BALEARES

Acordado por el Centro general de clases pasivas de Madrid, dirigir á las Cortes una razonada exposición inscrita por el mayor número posible de individuos pertenecientes á las clases pasivas, pidiendo la supresión ó rebaja del descuento, se encarsen á los Jubilados, retirados, viudas y huérfanos residentes en Palma, aun cuando no sean socios, que pisen á firmar á la Secretaría del Centro de pasivas de las Baleares establecido calle de la Unión 1, con entrada también por la de San Jaime de las 9 de la mañana á las 6 de la tarde. Los de los pueblos pueden hacerlo en cada uno, encabzando el pliego del modo siguiente: «Firmas para unir á la exposición dirigida á las Cortes por las clases pasivas», y remitirlas lo antes posible á este centro.

Imprenta de B. Rotger.

LA AUXILIAR

AGENCIA FUNERARIA Y DEPÓSITO DE ATAÚDES

— DE —

NARCISO PUIG

GORDELERIA 28—PALMA DE MALLORCA TELEFONO NUM. 140

ABIERTA TODA LA NOCHE

Esta casa se encarga de todo lo concerniente en el caso de defunción. Unica casa que cuenta con existencia de ataudes al estilo catalán nuevos en esta isla. Los hay también al estilo del país, pudiendo, por lo tanto, prestar sus servicios á todas las clases sociales. Ataudes de 5 á 300 pesetas. Personal práctico y de confianza para el despacho de documentación y demás trabajos que en tales casos se requiere. Adorno de habitaciones y Ceremonias mortuorias.

CORDELERIA 28

MARCOS XIOL

Representante de la Casa

PICH Y BENEYTO

Instalaciones eléctricas Timbres - Telefonía Para - Rayos

Motores Dinamos, etc., etc.

Precios de Fábrica Presupuestos gratis

Calle de la Unión, 53 — Palma de Mallorca

PIANOS CHASSAIGNE

Máquinas para coser y bordar **PFÄFF** las mejores del mundo

Representación exclusiva

Antigua Casa Banqué de J. BALAGUER

COLON-34

Ninguna otra casa en estas islas puede vender máquinas nuevas de esta marca

Colon-34-Palma

Cristalería SES BARRERAS

de Bernardo Manera

Cereros 19, Rincón 14

Cristalería y objetos anexos. Especialidad en artículos para horchaterías, lecherías y cafés. — Ventas al por mayor y menor. — Se sirve á domicilio dentro de la capital.

LA PARRA

TIENDA DE VINOS Y LICORES

Casa recomendada

Pureza y economía

SERVICIO A DOMICILIO

PASEO DEL BORNE, 90

ISLENA MARITIMA

Vapores

Cataluña, Isleño, Lulio, Bellver, Miramar, Balea

Servicios semanales de ida y vuelta entre

**Palma, Marsella, Cette
y Palma, Argel**

Salidas de Palma para Marsella-Cette, Lunes 3 tarde
Salidas de Palma para Argel, Jueves 3 tarde

Servicios combinados con fletes á fort-fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Null, Bristol, Manchester, Ambers, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia. ara informes y despacho Oficinas de la Islena Maritima.

Anuncios de EL NOTICIERO

en combinación con los

Transformadores eléctricos

Publicidad.—Economía.

Almacenes de Pañería

de B. GUMBAU E HIJOS

NOVEDADES para la Temporada de Primavera y Verano.

Sastrería á la medida para Caballeros, Militares y Sacerdotes. Elegancia y Economía.

Jaime II 85 á 93

Escursach 16 y 18

EL ALTO RHIN

Seguros Marítimos

LA NEW YORK

Seguros de vida y renta vitalicia

Centro General de Negocios

Agustín Fuster, Procurador

CONQUISTADOR, 15

Se gestionan toda clase de operaciones mercantiles, asuntos judiciales y administrativos, á tarifas fijas. Anticipos de toda clase de cobros rentas y alquileres. Se facilitan préstamos.

CENTRO JURIDICO

dirigido por D. Orisante Lorente, Abogado.—Atocha 74 1.º derecha Madrid

Se encarga de la defensa y representación de cuantos negocios penden de los tribunales ó centros administrativos de la corte. Informes ó consultas, DIEZ pesetas.

Vapores correos

Salidas de la Peninsula

De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y jueves á las 18'30.
De Barcelona para Mahón, directo, los domingos á las 18'30.
De Barcelona para Mahón con escala en Alcedia y Ciudadela los martes á las 14.
De Valencia para Palma con escala en Ibiza los viernes á las 12.
De Barcelona para Ibiza con escala en Palma los sábados á las 18.
De Alicante para Palma con escala en Ibiza los domingos á las 12.

Salidas de las islas Baleares

De Palma para Barcelona, directo, lunes, martes y sábados á las 18'30.
De Palma para Valencia con escala en Ibiza los miércoles á las 12.
De Ibiza para Barcelona con escala en Palma los jueves á las 18'30.
De Palma para Alicante con escala en Ibiza los viernes á las 12.
De Mahón para Barcelona, directo, los viernes á las 18'30.
De Mahón para Barcelona con escala en Alcedia y Ciudadela los domingos á las 6

Servicios entre las islas de Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los jueves á las 18'30.
De Mahón para Palma los martes á las 18'30.

Servicios entre las islas de Mallorca y Cabrera

De Palma para Cabrera los lunes y jueves á las 8.
De Cabrera para Palma los martes y viernes á las 8.

Telégrafos

Estación de servicio permanente: Palma. Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.

Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 mañana y de 2 á 7 tarde): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor y Andraitx.

Estación semafórica: Bajoli, en la Isla de Mallorca.

Ferro-Carriles

Servicio de trenes para viajeros

De Palma hasta Manacor y Felanitx: á las 7'40 mañana, 2 y 3'25 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa María y Felanitx.

De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma: á las 2'00 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en las ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6'40 mañana y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Sombrerería

Riera y Pizá

Plaza de Cort 11

Extenso surtido de sombreros pía y fieltro para la presente temporada. Especialidad para los Sres. Militares.

Alta novedad

ESQUELAS MORTUORIAS

EL NOTICIERO las publica solo en primera, segunda y tercera páginas y en todas al mismo precio.

Las que se reciban antes de las 10 de la mañana se publicarán en la primera.

En la imprenta se admiten hasta las 12 del día.

Esquelas económicas y de lujo: de 10 á 300 pesetas según tamaños y columnas.

Aviso al público

Gran establecimiento de Arboricultura, Floricultura y Horticultura de los señores **E. Veyrat**, hermanos de Valencia.

Surtido completo de todos los artículos pertenecientes á este ramo. Catálogos ilustrados á quien los solicite.—Para informes y demás en casa del representante en ésta: Don Miguel Bestard, FERRETERIA, Palma, Plaza de la Cuartera, 2 y 4.

¡GANGA! POR 3 REALES

50 sobres y 50 pliegos de papel colocados en un bonito estuche. Los hay de venta en la calle de 2 y 4, frente la Diputación Provincial la Plaza de Cort, 12.

Deveccionario

elegantes y caprichosas á precios enormemente baratos. Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

FOTOGRAFIA DE JOSE DURAN

Sintas núm. 5 (Costa den Rata)

RETRATOS DE TODOS TAMAÑOS

Especialidad en vistas estereoscópicas de Mallorca

LA MECANICA

DE

JOSE CASANOVAS

Grandes talleres de montaje y reparaciones de Bicyotas, motocicletas, máquinas de coser y de lacer calcet.

Gran surtido de accesorios de todas clases.

Depósito de los acreditados neumáticos «Continental» y de las renombradas MOTOCICLETAS

MINERVA

Casa Central. Ronda San Antonio 2 y 41 BARCELONA

NOTA: Pidánse catálogos.